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Protokoll der Vereinsversammlung vom 21. September 2022 

Sitzungsort: Kleiner Saal 1.OG, Tellstrasse 35, 3014 Bern 

 

Beginn: 

Leitung:  

Protokoll: 

Empfänger*innen: 

 

19.45 – 21.40 Uhr 

Verena Näf (Präsidentin, GFL) 

Urs Frieden (Vorstand, GB) 

Vorstand, Delegierte, Delegierte ohne 

Stimmrecht, ständige Gäste,  

Begleitgruppe Ostermundigen 

Vorstand (5): Verena Näf, Präsidentin (GFL), Dieter Aeberhard (BVP), Urs Frieden (GB),  
Res Hofmann (SP), Urs Jost (EVP) 
 
Delegierte (11): Kurt Vetter (BVP), Dominik Lehmann (FDP), Urs Dürmüller (GaP),  
Djurdjica Horvatin (Geno FV), Sandra Ryser (GLP), Franziska Moser (IGW), Andreas Abebe (KGM), 
Chantal Wyssmüller (QVK), Hansueli Mesmer (SP), Marco Wölfli (VBBN), Romano Manazza (VLL) 
 
Gäste:  Traktandum 3 
 Franziska Teuscher, Gemeinderätin, Direktion für Bildung, Soziales und Sport BSS GS 
 Michael Haldemann, Schulraumplaner, BSS SCH 
 Jakob Richard, Co-Leiter Gesundheitsdienst, BSS GSD 
 Traktandum 4 
 Markus Blaser und Susanne Huber, Begleitgruppe Ostermundigen 

Legende: I: Information / D: Diskussion / B: Beschluss 

 

Traktanden 

1. Begrüssung / Genehmigung Traktandenliste  B 
Genehmigt. 

 
2. Protokoll VV 22.06.2022  B 

Genehmigt und verdankt. 
 
3.  Schulraumplanung und Bildungslandschaft Wankdorf  I/D 

Franziska Teuscher, Michael Haldemann, Jakob Richard 
 
3.1 Schulraumplanung  
M. Haldemann stellt die Erarbeitung der SuS-Prognosen vor, siehe Präsentation im Anhang.  
 
Fragen: 
Sandra Ryser: Ihre Strategie bei Schulweg-Qualität? Beim Basisstufen-Zentrum Markus gibt es lange 
Wege für die Jüngsten, eine Begleitung ist zwingend. 
MH: Das ist uns bewusst. Mit Eröffnung der Scheibenstr. 44 wird das bessern. 
FT: Wir wollen Lösungen mit möglichst kurzen Wegen. Die Umsetzung ist aber Sache der Schulleitungen. 
MH: Bei Wifag ist kein Schulstandort geplant, dies nach Ansprache mit ISB.  
FT: Elternräte sollten betr. Schulweg unbedingt mit Verkehrsplanung und Polizei reden. Wir machen al-
les, was wir können. 
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Dieter Aeberhard: Wie laufen die Bestellungen bei Arealentwicklungen, zB Wankdorffeld? Dort ist offen-
bar nur ein Schulhaus geplant. 
FT: Ist alles in Verhandlung, siehe auch Viererfeld, inkl. Sportflächen, Bibliotheken etc. 
Res Hofmann: Man sollte vermehrt bestehende Gebäude/Räume nutzen, nicht alles neu bauen. 
FT: ISB muss bei jeder Bestellung schauen, ob Umnutzungen möglich sind. Aussenraum ist aber auch 
wichtig, was eine Umnutzung erschweren kann. 
Kurt Vetter: Gibt es Grenzen bei der Grösse von Schulhäusern? 
MH: Massierung von Oberstufen (OS)-Schülern ist eine mögliche Problematik. 12 Klassen ist bisher die 
höchste Zahl. 20 wären möglich, aber es könnte zu Engpässen auf Pausenplatz und in Korridoren kom-
men, Clusterlösungen denkbar. 
FT: Vorstösse im SR hängig: Oberstufen für Unterstufen räumen? Denn für OS sind längere Wege ver-
tretbar. 
Romano Manazza: Sind Modulbauten eine Lösung? 
MH: Ja, siehe Wyssloch, Munzingerwiese. Aber auch Modulbauten brauchen Platz und haben überdies 
nur zwei Stockwerke. 
Marco Wölfli: Was sagen sie rückblickend zu Ihren Prognosen? 
MH: Je nach Standort, manchmal hats gepasst, manchmal lagen wir aufgrund bestimmter Faktoren da-
neben.  
FT: Erst seit acht Jahren Prognosen, zuvor Schulraum im Überfluss! Rollende, jährlich überarbeitete Pla-
nung wichtig. 
Sandra Ryser: In der Lorraine hats wenig Kinder, die Wyler-Kinder dürfen aber nicht dorthin. 
MH: Die Grenzen sollten fliessend sein, aber über die Schulkreise hinaus es schwierig wegen Zuständig-
keiten. Die Zuteilung ist in der Autonomie der Schulleitungen. 
 
3.2 Betreuungsstrukturen 
Danach spricht Franziska Teuscher über Betreuungsstrukturen, inkl. Ferien, siehe Präsentation im An-
hang. Neu: Tarif Ferieninseln einkommensabhängig (weiterhin nicht kostendeckend, trotz kant. Subven-
tionen). 
 
3.3 Bildungslandschaft Wankdorf 
Es folgt das Referat von Richard Jakob zur Bildungslandschaft Wankdorf, siehe Präsentation im Anhang. 
Im Zentrum steht die Schnupperbörse, ab 2023 inkl. Website. 
Fragen dazu: 
Romano Manazza: weist auf bestehendes Projekt „Lift“ hin. 
JR: ist uns bekannt. 
Dieter Aeberhard: bemängelt Interesse seitens Schulen. 
JR: Es gibt ein Commitment mit Schule Wankdorf, dieses muss aber verbessert werden. 
Sandra Ryser: Rolle des BIZ? 
FT: BIZ muss zwingend Teil sein. Sind aber erst am Anfang. 
 
4. Kooperation Ostermundigen-Bern KOBE | Austausch  I/D 

Delegation aus Ostermundigen 

Gegenseitiges Vorstellen und lebhafter Austausch mit Markus Blaser und Susanne Huber von der Be-

gleitgruppe Ostermundigen. Diese berät GR und GGR Ostermundigen. Mitwirkung Fusionsprojekt ab  

25. Oktober bis Ende Jahr 2022. 

 
5. Wahlen  B 

Genossenschaft Feuerwehr Viktoria GFV | Delegierte, Djurdjica Horvatin 

Djurdjica Horvatin stellt sich vor. Seit 2019 Genossenschafterin Alte Feuerwehr Viktoria, jetzt im Vor-

stand. Macht dort Führungen. Mit Akklamation gewählt. 
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Die zwei weiteren, vorgesehenen Wahlen sind verschoben auf Oktober. 

 
6. Informationen aus dem Vorstand  I 

Verena Näf: 

- Postagentur Viktoria hat noch keine Nachfolgelösung. (Ergänzung Romano Manazza: In der Lor-

raine wird Sinwel aufgeben. LoLa im Gespräch.) 

- Infos zur Einweihung Dr nöi Breitsch. Das OK mit Duscha Padrutt und Joëlle Dinichert erhält volle 

Unterstützung seitens Vorstand und VV. Für Mitarbeit melden sich Romano Manazza und Ve-

rena Näf. 

- Info über Besetzung Jury Wifag-Areal: Dominik Lehmann und Urs Jost, als Ersatz/Stellvertretung 

bei Abwesenheit Dieter Aeberhard. Keine Einwände. 

- Aufruf: wir brauchen neue RevisorInnen bis November-VV. 

- Vorschau VV Oktober, mit von Graffenried/Aebersold zu KOBE und wenn möglich Spaghetti-Tel-

ler, plus Duscha Padrutt zu Einweihungsfeier Dr nöi Breitsch. 

- Vorschau November: ao. HV, aber ohne Essen. Essen folgt an HV März, wie aktuelles Jahr. 

- Sitzungen 2023 sind fixiert. Siehe Anhang zu Protokoll. Ab April sind wir wegen Umbau in den 

Räumlichkeiten der Kirchgemeinde St. Marien. 

 
7. Informationen aus den Arbeitsgruppen (AGV/AGQ/AGK)  I 

AGV/ Urs Jost: Zusätzliche Begegnungszone wird von AGV geplant, mit Quartierverein Kursaal und 

Thomas Ingold (Greyerzstrasse). Update an Oktober-VV. Zudem sind im Zusammenhang mit dem Spa-

ghetti-Teller Aktivitäten geplant.  

Ergänzung Hansueli Mesmer: Einsprache IGW betr. Legitimation in Sache Anschluss Wankdorf ist noch 

hängig. 

AGQ/Dieter Aeberhard: Baugesuch Domicil/Wylerringstrasse ist publiziert worden.  

Und: Dieter war an einem Workshop betr. Quartierstadt Wankdorf. Sobald es etwas Neues gibt, wird 

Vorstellung an VV veranlasst. 

Kurt Vetter fragt nach der Brücke über die Geleise Bahnhof Wankdorf. Urs Frieden und Dieter Aeber-

hard: Wir sind auf Kurs und betonen die Wichtigkeit dieses Übergangs immer wieder, in allen Gremien 

und direkten Gesprächen. 

 
8. Varia  I 

 Keine. 

 

 

 

 

 

 

Sitzungen 2022: 26.01. / 23.02. / 30.03. HV inkl. Essen / 27.04. / 21.05. NZZA / 25.05. / 22.06. /  

Sommerpause / 24.08. / 17.09. NZZA / 21.09. / 26.10. / 30.11. a. o. HV  


